

Tema: Factores determinantes de la salud

Nombre Gerardo Pérez Ruiz

Grupo: A

Grado: 1

Materia: interculturalidad y salud 1

Docente: DR. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de septiembre de
2021

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención

Los determinantes de la salud se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Mark Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al fin del estudio Lalonde presentó un informe denominado "New Perspectives on the Health of Canadians" que marco uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar de los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos y de las poblaciones, se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos: 1- Aquellos que son de una responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. 2- Los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de salud son: Aquellos relacionados con estilo de vida, los factores llamados ambientales, los factores relacionados con los aspectos biológicos de la población, los relacionados con la atención sanitaria relacionada con los servicios de salud que se brinda.

Determinantes económicos, sociales Y Económicos

Los determinantes sobre salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la salud de la población. Ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron que para los estados modernos emprendieran la importancia de estos factores de la salud de la población como resultado del estudio de estos acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública. Los acontecimientos más trascendentes fueron: Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa y en Norte América fue Joan Peter Frank, escribió el tratado de 6 tomos, él considero que la miseria era la madre de las enfermedades, uno de los primeros médicos que contribuyó al nacimiento de la Salud Pública. En la revolución industrial en Europa y de Norte América los obreros trabajaban 12 horas por esta condición los obreros fueron víctimas de enfermedades infecciosas, como el cólera, la malaria, la tuberculosis, llegaba a producir 4000 muertes anuales por cada millón de habitantes en Inglaterra y Gales. En Philadelphia la Fiebre tifoidea tenía una incidencia de 800 casos por 100.000 habitantes. Rudolf Virchow señaló que los obreros necesitaban mejores condiciones que eso era responsabilidad del gobierno, por lo que menciona que los médicos eran abogados de los pobres, la medicina es una ciencia social y la política no es otra cosa que las medicinas a gran escala. Lemuel Shattuck llama la atención por la peñimas condiciones de Salud y recomendaba las mejores condiciones de vida evitar enfermedad.

CONFITE

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector salud

En 1974 se publica el informe Lalonde donde se expuso, luego de un estudio epidemiológico de las causas de muerte en enfermedad de los canadienses, que se había determinado cuatro grandes de los determinantes de la salud, que marcaron un hito importante para la atención de la salud, tanto individual, como colectiva, estos determinantes son:

- 1- Medio ambiente relacionado a los factores ambientales, físicos, biológicos de contaminación de atmósfera, de contaminación química, tanto el suelo, agua y aire, y los factores socio-culturales y psicosociales relacionado con la vida en común.
- 2- Estilos de vida hábitos personales y de grupo de alimentación actividad físicas, adicciones, conductas personales o temerarias actividad sexual, utilización de los servicios de salud.
- 3- Biología humana relacionado a aspectos genéticos y con edad de las personas.
- 4- Atención sanitaria, tiene que ver con la calidad accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud que atiende a los individuos y poblaciones. La importancia de la prevención son los adelantos diagnósticos y tratamiento de las enfermedades, la promoción de salud acciones dirigidas a la población para mayor control de salud, protección de la salud acciones dirigidas al control de salud que reduce vigilancia y control. Prevención de enfermedades medidas nosoria mente a prevenir enfermedades si no detener el avance y atenuar sus consecuencias una vez establecidas. Restauración de la salud medidas destinadas a recuperación de la salud de las personas llevados a cabo a dos niveles. Nivel primario es el primer contacto con la atención sanitaria, donde realiza la atención recuperativa, Nivel hospitalario donde recupera la salud.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Lalonde M. A new perspective on the health of Canadians. A working document. Ottawa: Government of Canada, 1974.

Ramos BN, Aldereguía HJ. Medicina social y salud pública en Cuba. la Habana. Editorial Pueblo y educación

Jacob W. El legado medicosocial de Rudolf Virchow. La Medicina como ciencia del hombre. En: E. Lesky (ed). Medicina Social. Estudios y testimonios históricos. Vol 1. Madrid: Ministerio de Sanidad y Consumo

Carr, Edward Hallett. What is history. NY, Knopf, 1963, taken from the George Macaulay Trevelyan Lectures in the University of Cambridge

Winslow, C.E.A. (1920): The untilled Fields of public Health Science

Omar García Alzugarate. En: La salud pública en el mundo contemporane

Hugh Rodman Leavell y E. Gumeay Clark. Text book of Preventive Medicine. Blakiston Division, McGraw-Hill